

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 11 DE DICIEMBRE DE 1801.

*Petersburgo 20 de Octubre.*

Segun un ukase imperial que acaba de publicarse se harán grandes mudanzas en las provincias ó gobiernos del Imperio, los quales en quanto sea posible se pondrán en el mismo pie en que estaban quando murió Catalina II. El gobierno de Pensa, que durante el último reynado se incorporó con el de Simbirsk, se volverá á separar para formar por sí solo una provincia. Lo propio sucederá con el de Olonez ó Petrosawodsk, que Paulo I reunió á los de Arcángelo y Novogorod. La Rusia Blanca se dividirá, como anteriormente, en los gobiernos de Mohiloff y Polotzk; y la Lithuania en los dos de Wilna y Slonima.

En los 3 cuerpos ó colegios de cadetes de esta capital se reciben niños de 5 años de edad, y hay que enseñarles á leer y escribir. Se trata ahora de hacer en esto una reforma, estableciendo en las provincias 25 escuelas militares para hijos de nobles de todo el Imperio: estarán en ellas durante 6 años á expensas de la corona: aprenderán los elementos de las ciencias, y luego entrarán en los cuerpos de cadetes de Petersburgo con mas instruccion de la que traen los que en el dia se admiten.

*Cracovia 22 de Octubre.*

Se ha publicado una orden superior que tiene por objeto destruir en las varias clases del pueblo la pasion al juego, que es el origen de muchas disensiones y desgracias. Por consiguiente se prohíbe á todos los aprendices de artesanos, y á los sirvientes de ámbos sexos, jueguen dinero, sea en posadas, tabernas ó parages públicos, sea en casas particulares: comprendiéndose en la prohibicion toda suerte de juegos en general. Ademas del castigo que se señala á los contraventores, se impone una multa de 25 florines á los cabezas de familia y amos de casa que no cuiden de la observancia de esta orden.

*Stockolmo 24 de Octubre.*

Acaba de resolver S. M. que cerca de la ciudad de Soder-Telje, á 7½ leguas de aquí, se abra un canal mediante el qual comunique el lago de Mälare con el mar Báltico. El Baron de Wetterstedt, Gobernador de Upsal, fué á reconocer el terreno, y hacer el tanteo de lo que costará dicha obra: y segun los informes que ha dado podrá concluirse en el término de 3 años con tal que la tropa trabaje en ella, y hacerse con unos 5000 rixdalers. De

esta suma adelantá el Rey una parte, y los fondos restantes se juntarán con acciones del importe que se señale.

Está concluido otro canal que se ha abierto desde Gothenburgo al lago de Wener, y mediante el qual es mucho mas pronta y segura la comunicacion con Stockolmo, y muy extensa la que proporciona en lo interior del pais. Proyectóse el año de 1718, y apénas hace un año que está corriente; pero es una maravilla del arte. Está cortado en peña viva al lado de las 3 cataratas de un rio que tienen mas de 130 pies de altura perpendicular. Para concluir esta gran obra se necesitó todo el esfuerzo y constancia del gobierno, y el continuado trabajo de gran número de soldados. Tiene el canal mas de 50 leguas de largo, y su coste casi no pasó de 6 millones de reales.

Mrs. Ofwerbom y Swanberg, nombrados por esta academia de ciencias para proceder á la nueva medida de un grado del meridiano en la Laponia sueca, adonde marcháron con este objeto á fines de Abril, han remitido á la academia una razon circunstanciada de las disposiciones y preparativos que han hecho en aquellos parages para desempeñar su encargo. En el mes de Febrero del año próximo seguirán sus operaciones sobre los yelos del rio Torno, y para ello esperan un instrumento que el astrónomo Delambre ha mandado construir en Paris á solicitud de dicha academia. El Rey paga los gastos de esta empresa científica, y la sostiene con todo empeño.

*Copenhague 29 de Octubre.*

**E**l Príncipe Real, que hace algun tiempo se hallaba indispuerto, tuvo el sábado último un fuerte insulto de apoplexía; pero ya experimenta mucho alivio, y ha recobrado el habla. Con este motivo ha vuelto toda la corte á esta capital.

Parece que no tardará en publicarse el nuevo convenio ajustado entre este ministerio y el de Inglaterra.

Desde que se ha sabido aquí la paz marítima, ha recobrado actividad el comercio, y ha baxado mucho el precio de los comestibles.

*Hamburgo 6 de Noviembre.*

**S**in embargo de haberse asegurado que las cortes de Viena y Berlin estaban acordes sobre el artículo de las indemnizaciones, se dice ahora lo contrario; y al publicarlo así las gazetas de Alemania añaden que el ministerio de Prusia trata de hacer un aumento en sus tropas, y que el ejército austriaco que el General Bellegarde manda en las provincias de Venecia recibe diarios refuerzos.

Dicen que el Gran Señor en celebridad de la recuperacion de Egipto ha puesto en libertad 250 esclavos, y ha mandado darla á muchas personas que estaban presas por deudas.

*Semlin 26 de Octubre.*

**D**esde que llegó á Belgrado el Turnackzi-Baxá se ocupó en averiguar las causas y en descubrir los motores de los alborotos de aquella plaza; pero hasta ahora no se sabe que haya impuesto ningun castigo: de lo qual hay pocos exemplos entre los turcos en tales casos: bien es verdad que, segun dicen, este Agá es sugeto imparcial y algo instruido. No se ha podido comprobar todavía que los genízaros hayan en esta ocasion obrado de acuerdo con Baswan-Oglow.

De Bucharest, en Valaquia, escriben con fecha del 27 de Setiembre que el Baxá Giurgyii-Osman, nombrado por la Sublime Puerta Gobernador de Morea, pero muy descontento con este empleo, en vez de dirigirse á su destino, juntó tropas, y poniéndose á su frente marchó hácia Valaquia para poner contribuciones en todo el pais. El Hospodar de aquella provincia tuvo con tiempo aviso de los intentos de este nuevo rebelde, y quiso mas bien contentarle con dinero que exponerse á pelear con él. En efecto, le envió una suma quantiosa por un Bojar; y satisfecho con esto el rebelde retrocedió en su marcha.

Muchas gavillas de bandoleros recorren todo el pais, acercándose ya á esta plaza: y como no los persiguen, crece todos los dias su número. Recientemente algunos de ellos entraron de noche en Cartowitz, y cometieron varios robos.

Los terremotos que hubo aquí el 3 por la noche empezaron á las 12, y repitieron á las 3 y á las 4 de la mañana. El primero despertó á los habitantes; pero el tercero fué el mas recio de todos. Al mismo tiempo hacia un viento terrible, y temblaban las casas de tal modo que todos los muebles cayéron ó se desordenaron; pero no hubo otros daños. Desde entonces llueve copiosamente, y sigue con mucha violencia el viento. Lo particular es que estos temblores no se sintieron fuera de la ciudad.

*Viena 1.º de Noviembre.*

Un extraordinario, despachado de Paris por el Embaxador imperial en aquella República, ha traído pliegos relativos á los asuntos de Italia.

Trátase de poner una contribucion sobre los bienes raices de los nobles de Hungría, quienes en remuneracion de ello quedarán exentos del servicio personal. Con este fin se convocará, segun dicen, una dieta general en aquel Reyno.

Segun las últimas cartas de Constantinopla parece que la Sublime Puerta está en ánimo de dar otra forma de gobierno al Egipto, que es la provincia de mayor fertilidad y mas opulenta del Imperio otomano. Disminuirá el número y el poder de los Beyes, que habian usurpado la soberanía de aquel pais y héchose dueños de todas sus riquezas; y hará varias mudanzas y mejoras en la agricultura y el comercio.

*Hannóver 3 de Noviembre.*

Antes que el Lord Carisford, Ministro británico en Berlin, saliese de allí para Lóndres, fué cumplimentado con motivo del restablecimiento de la paz que tanto se deseaba. Uno de los primeros beneficios que de ella resultan á este pais es la partida de las tropas prusianas, que casi todas se restituyen á sus respectivas guarnieiones. Quedan en Westphalia varios cuerpos de infantería, cazadores, húsares y artillería, al mando de los Generales Blucher, Lestocq y Ernest.

*Francofort 9 de Noviembre.*

Se ha divulgado como segura la noticia de que el Archiduque Antonio de Austria ha escrito al Cabildo de Munster, declarándole que las circunstancias políticas del dia no le permiten por ahora resolver en orden á su eleccion de Príncipe Obispo; pero encarga al Cabildo continúe pagando las

pensiones señaladas á varias personas por su difunto tío el último Elector de Colonia y Obispo de Munster.

*Lóndres 12 de Noviembre.*

**E**l lunes por la tarde llegó de Egipto á Portsmouth el General Moore con pliegos del General Hutchinson; y el Capitan Olter llegó tambien con cartas del Lord Keith. Contienen la noticia de oficio de haber los ingleses tomado posesion de Alexandría. Una hora despues fondeó en Spithead la fragata Cármen, á cuyo bordo venian el Coronel Abercrombie y Mr. Sidney-Smith con la capitulacion de aquella plaza. El General Moore salió 19 dias despues del Coronel Abercrombie. Todos los oficiales desembarcaron en Portsmouth, y han llegado á Lóndres. Mr. Smith venia con trage turco, sin faltarle el turbante, el chal y el ceñidor con dos pistolas.

La universidad de Gotinga ha nombrado por individuo de aquel cuerpo al Dr. Jenner, que se ha hecho célebre por el descubrimiento de la vacuna.

Se asegura que el Ministro Addington ha recibido noticias de mucha satisfaccion de parte del Marques de Cornwallis, quien le avisa que el primer Cónsul de Francia manifiesta en todo las disposiciones mas pacíficas.

En el último paquebot de Lisboa ha venido aquí el caballero Araujo, Ministro de Portugal en esta corte.

En ámbas Cámaras del Parlamento se han repetido estos dias los debates con motivo del exámen y aprobacion de los preliminares de paz. Los vocales que los censuran han hecho contra ellos los mismos cargos ú otros semejantes á los que en las anteriores sesiones hicieron Mrs. Windham, Grey, Spencer, Grenville &c., y por consiguiente las respuestas de los Ministros y sus parciales fuéron tambien muy semejantes á las que ántes diéron. Hoy debia examinarse en la Cámara de los Pares el último convenio ajustado con Rusia; pero el Lord Pelham pidió que esta deliberacion se suspendiese unos dias, porque tenia esperanza de que quanto ántes llegase la accesion de las cortes de Suecia y Dinamarca. Igual propuesta hizo Mr. Addington en la Cámara de los Comunes, con la diferencia de que para ello alegó que el Lord Hawkesbury se hallaba indispuerto.

Segun avisos de los Estados-Unidos se ha manifestado la fiebre amarilla en algunos barrios de la ciudad de Nueva-Yorck.

En Amboyne se cogiéron el año último 6000 libras de clavo de especia.

Acaba de llegar á Lóndres el General dinamarques Waltersdorf, el qual despues que conferencie con estos Ministros irá á tomar posesion de las islas dinamarquesas de América.

El navío de la compañía oriental nombrado el Activo, que salió de Madrás el 5 de Julio, ha llegado con un rico cargamento. No hace un año que salió de Inglaterra, y trae el aviso de que un cuerpo de tropas inglesas mandadas por el Coronel Campbell atacó el castillo de Tranquebar en la costa de Coromandel, cuya guarnicion se entregó sin hacer resistencia porque no se hallaba en estado de defenderse. Las cartas de la India refieren otras ventajas conseguidas por tropas de la compañía contra algunos Príncipes del pais.

Hay en el Támesis 150 embarcaciones que solo esperan pasaportes del

gobierno de España para ir á nuestros establecimientos de las Indias occidentales. Otras muchas que estan en Portsmouth saldrán baxo la escolta de las fragatas Descada y Eolo.

Está el Príncipe de Orange disponiéndose á pasar de esta isla al continente. Parece que funda sus mayores esperanzas en este gobierno, y que apoyará sus pretensiones en las promesas que anteriormente le habia hecho. Pero observan varias gazetas que habiéndole sido poco ventajosa la garantía que le ofreció esta corte el año de 1787, no es fácil conjeturar lo que ahora podrá hacer á su favor. De todos modos se cree que la suerte de su casa pende de las negociaciones de la paz general.

Ha sido muy abundante este año la pesca de ballena y de arenques. Once barcos que han vuelto de ella traen por mas de 4 millones de reales solamente en sain ó aceyte de ballena.

A fines de Octubre se avistó desde Colchester á las 7 de la tarde un globo de fuego muy luminoso, que corrió rápidamente de S. á N. dexando un rastro de luz, el qual alargándose durante su carrera consumió al fin el principal cuerpo. Este se acercó tanto á la tierra, que parte de aquel rastro ó cola tocó en la casa de un molinero, y la incendió: siendo tal la celeridad con que ardió, que apenas hubo tiempo de salvar algunos muebles.

*Amsterdam 9 de Noviembre.*

Una media brigada de tropas auxiliares francesas ha ido á Flesinga, y se ha embarcado para la isla de Sto. Domingo. No quedan ahora en esta República mas que 600 hombres de tropas de dicha nacion.

El Cuerpo legislativo en una de sus últimas sesiones eligió 5 sugetos, los quales y otros tantos elegidos por el gobierno, nombraran los vocales que han de formar el tribunal nacional de justicia, de cuyo establecimiento se está tratando hace 4 años.

En breve se nombrarán tambien los comandantes militares y los xefes políticos del Cabo de Buena-Esperanza: ya se dice que el Almirante Dewinter irá como Gobernador á aquella posesion.

*Haya 4 de Noviembre.*

Este gobierno ha enviado á Inglaterra los pasaportes destinados para las embarcaciones mercantes inglesas que quieran venir á puertos de Holanda. Por su parte espera tambien pasaportes del ministerio británico para los barcos holandeses que hayan de ir á Inglaterra; pero entre tanto siguen entrando en el Zuiderzea y el Mossa embarcaciones inglesas con frutos de las colonias.

Está ya libre la comunicacion entre los puertos de Holanda; parte de la esquadra holandesa que estaba en el Mossa ha ido al Texel, y otra parte ha entrado en Flesinga.

Prosiguen llegando al Escalda occidental barcos ingleses y parlamentarios de la misma nacion destinados para los puertos de Flesinga y Mid-delburgo.

*Berna 9 de Noviembre.*

Ha escrito el Senado á los individuos del Cuerpo legislativo una circular en que les avisa que han concluido el exercicio de sus funciones, y les da gracias por el acierto con que las han desempeñado, y sobre todo por el

decreto que expidieron estableciendo la constitucion.

Ha salido de aquí para Paris el ciud. Schuthefs, oficial de la Secretaría de Hacienda.

Hay alguna inquietud en muchos Cantones, y se dice que el General Thureau irá al Valais con un cuerpo de tropas.

*Milan 5 de Noviembre.*

Segun avisos de Roma, así que el Sto. Padre supo por un extraordinario que le envió el primer Cónsul, la conclusion de la paz entre la República francesa y la Inglaterra, la Rusia, Portugal y Turquía, mandó se comunicase inmediatamente esta noticia al público, y que aquella noche y la siguiente hubiese iluminacion en toda la ciudad. Igualmente se celebró el mismo acontecimiento con una misa solemne en todas las iglesias de Roma.

*Marsella 10 de Noviembre.*

Hay en esta ciudad muchas tropas del ejército de Oriente: una parte del cuerpo del General Belliard ha concluido su quarentena; y el General Berthier, hermano del Ministro de Guerra, que vino aquí para inspeccionarlas, les pasó revista el 1.º de este mes, manifestándoles en nombre del primer Cónsul su satisfaccion por los esfuerzos que hicieron para conservar el Egipto. Dió aquel dia un convite de 50 cubiertos, al que asistieron los Generales y comandantes de varios cuerpos, como tambien los xefes de los griegos, cophtos y sirios que han venido con dicho ejército.

*Brusélas 11 de Noviembre.*

Los comerciantes de Ostende han reentablado su correspondencia mercantil con los puertos de la Coruña, Sevilla, Cádiz, Málaga y otras ciudades marítimas de España.

La grande exclusiva de Sluyckens, destruida en gran parte por los ingleses quando su desembarco en nuestras costas, está ya totalmente compuesta y en el mejor estado: y así los comerciantes de la ciudad y pais de Brújas emprenderán quanto ántes su comercio directo con paises extrangeros, como lo hacian en tiempos pasados.

*Nancí 11 de Noviembre.*

Un jornalero del pueblo de Salonne, llamado Sebastian Caurin, iba á coger la ña seca con su hija de edad de 12 años. Apénas entró en el bosque acomete una loba á la muchacha, la arroja al suelo, y le arranca una pantorrilla. Acude á su socorro el padre, y la loba dexando su primera presa se dirige á él con la boca abierta. Sebastian, conservando la serenidad tan esencial en tales casos, le meté un brazo por la boca, le retuerce la lengua, le rompe los dientes con el hierro que tenia en la mano, y le dió tantos golpes, que viéndola sin movimiento la abandonó por muerta. Pero apénas se alejó tres pasos, se levanta el animal, y acomete nuevamente á la muchacha, á quien mordió en un hombro. Vuelve el padre á la loba, y á puros golpes y heridas la puso en tal estado, que ya no dudaba estuviere sin vida, y no obstante volvió á levantarse para acometer nuevamente. Entónces Caurin, irritado con el dolor que le causaban las heridas que habia recibido, y oyendo los gritos de su hija, ataca por tercera vez á la loba, y de un golpe le separa la cabeza del cuerpo. Luego la llevó á su pueblo, y fué premiado por su valerosa accion.

*Paris 18 de Noviembre.*

**E**l General Lannes está nombrado Ministro plenipotenciario y Enviado extraordinario de Francia en la corte de Portugal.

Tambien ha nombrado el primer Cónsul al ciud. Romieu para Comisario general y Encargado de negocios de Francia en la nueva República de las Siete Islas-Unidas.

Por proclama de 10 de este mes declaran los Cónsules que conforme al artículo 33 de la constitucion, abrirá el Cuerpo legislativo sus sesiones del año 10 republicano el 22 del corriente á medio dia. Y por decreto de igual fecha se arreglan las formalidades que habrán de observarse en su abertura, la qual se anunciará al público con varias salvas de artillería: el Ministro de lo Interior recibirá á los vocales de dicho Cuerpo legislativo en la sala de juntas; tres Consejeros de Estado asistirán á su primer sesion, y uno de ellos llevará la voz de parte del gobierno.

Por otro decreto de los Cónsules se establece la lotería nacional de Francia en la vigesimaséptima division ó distrito militar, que es el Piemonte; quedando la ciudad de Turin igual en esta parte á las de Burdeos, Brusélas, Leon y Strasburgo, y haciéndose del mismo modo en ella 3 extracciones al mes.

La fragata inglesa la Pica entró en Tolon el 3 de este mes procedente de Malta, y saludó con 21 cañonazos á la esquadra de aquel puerto, cuyo Almirante correspondió con igual salva.

Dos buques de guerra de la República que iban del Havre á S. Maló han entrado de arribada en Douvres obligados por los vientos contrarios.

Han salido de aquí para Brest los Generales Hardy y Kervesan, y el Ayudante general Luthier, individuos del estado mayor del ejército destinado para Sto. Domingo. — En la misma expedicion irá el ciud. Daure en calidad de Comisario ordenador, y xefe del ramo político en aquella colonia.

El Marques de Cornwallis ha dado una gran comida al ciud. Joseph Bonaparte, al Ministro de Relaciones exteriores, á varios Ministros extrangeros y Generales, como tambien al Ayudante general Duroc, que acaba de llegar de Rusia, y al xefe de brigada Lauriston, que fué el que llevó á Lóndres la ratificacion de los preliminares de paz. Aun no se sabe el dia en que saldrán de aquí para Amiens los Plenipotenciarios de Francia é Inglaterra; pero se cree que emprenderán su viage en toda la semana próxima.

El dia 14 volvió de Madrid á Paris el ciud. Luciano Bonaparte, Embaxador que ha sido de Francia cerca de S. M. Católica.

Mr. Jakson, Ministro plenipotenciario de la Gran Bretaña en la República francesa, llegó el 22 á Calais, de donde siguió su viage á esta capital.

Tambien ha venido de Italia el General Moncey.

*Murcia 21 de Noviembre.*

**E**sta Real sociedad económica en cumplimiento de sus estatutos, y en celebridad de los dias de nuestro augusto Monarca, celebró el 4 del corriente junta general en las salas consistoriales, en las que estaban colocadas las obras destinadas para premios de los que se habian hecho acreedores á que la sociedad los distinguiese por su acierto en desempeñar los asuntos que



se habian propuesto, conforme á los planes de enseñanza adoptados por dicho Real cuerpo. Por las nobles artes fuéron los asuntos, una entrada magnífica de jardín, una cabeza y grupo de academia, una cabeza y figura de modelo, y dos floreros de buen gusto. Por las ciencias, todos los problemas de aritmética y geometría práctica para los artesanos. Por la educación christiana é industria, la doctrina del P. Ripalda y catecismo histórico de Fleuri compendiado por la sociedad; reglas de ortografía, leer con puntuación, escribir por las reglas y método de Morante y Anjuaga, y bordar en blanco y con metales: habiendo merecido entre las niñas que á una de 6 años se la premiase por el primor con que imitó un ramo de flores de mano. Se presentáron al público varios efectos de los adelantamientos con que progresan las fábricas de la Real casa de Misericordia en sus tejidos de lana y manufacturas de lino, que fomentó y estableció baxo un pie brillante el zelo y laboriosidad de D. Vicente Cano, Corregidor que fué de esta ciudad, y ha sabido hacer aumentar la actividad y acierto de su actual Director el Dr. D. Luis Valcárcel y Daoiz, Canónigo de esta santa iglesia. Procedióse á la distribución de premios despues de celebrar el santo sacrificio, con asistencia de la música, el Dr. D. Antonio Albarracin, Prebendado de dicha catedral, y uno de los socios mas antiguos. Colocados los socios en sus respectivos asientos, y llamada la atención de los concurrentes por el Dr. Don Juan Lozano, Canónigo tambien de esta santa iglesia, y censor de la sociedad, á quien tocó presidir, pronunció una erudita oracion el Dr. D. Joaquín Godines, Cura párroco de S. Juan Bautista, en que despues de exponer lo interesantes que son al bien de la nacion estos cuerpos patrióticos, demostró la obligacion que tienen todas las órdenes y clases del estado de incorporarse en ellos. El socio D. Luis Santiago Vado, Catedrático de matemáticas por S. M. en esta capital, hizo un breve aunque expresivo apóstrofe al Rey Ntro. Sr., manifestando que de ningun modo podia la sociedad honrar y celebrar mejor los dias de S. M. que acreditando, como lo hacia, el justo desempeño de su amor hácia su Real persona, y zelo por el bien de la patria, fomentando la industria y artes; en cuya virtud, y como comisionado en el ramo de agricultura, dió cuenta de los felicēs progresos que habia hecho el primer ensayo del cultivo del maní ó cacahuete y del algodón, que á solicitud suya acordó fomentar y premiar la sociedad, así como el arroz de secano, que por orden del Rey y comision de la misma sociedad habia sembrado, y se halla ya nacido, con esperanza de fructificar. Se procedió luego á la distribución de los premios; y los jóvenes y niños de ámbos sexos premiados, así como los maestros y maestras, los recibieron de mano del presidente, cuyas cantidades ascendieron á 4590 rs.: suma que aunque no correspondiente á los deseos de la sociedad, es bastante considerable respecto á sus cortos fondos, que únicamente consisten en 15,000 rs. anuales debidos á la generosidad del Ilmo. Sr. D. Manuel Rubin de Celis, Obispo que fué de esta diócesis, á las contribuciones anuas de los socios, y algunas cantidades que franquea la beneficencia de su dignísimo director el Ilmo. Sr. D. Victoriano Lopez Gonzalo, Obispo que actualmente gobierna. Asistió á este acto toda la nobleza, Prelados, clero é individuos de los cuerpos y otras personas de distincion.



*Madrid 11 de Diciembre.*

**A**ntes de ayer, día del cumpleaños de la Reyna Ntra. Sra., se vistió la corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real sitio de S. Lorenzo, siendo muy lucido y numeroso el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras personas distinguidas, que con tan plausible motivo cumplimentáron á SS. MM. y AA.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de Ledesma, Dignidad de la cathedral de Salamanca, vacante por muerte de D. Henrique Sanchez y Bellmont, á D. Manuel Delgado Valle: para la Media-Racion que también obtenia en la misma cathedral á D. Francisco Xavier Francos: para el Arcedianato de Galisteo, Dignidad de la cathedral de Coria, vacante por promocion de D. Christóbal Pascasio Ortuño á la Dignidad de Maestrescuela de la propia iglesia, y por renuncia que ha hecho de él D. Meliton Zorrilla, á D. Franciséo Dominguez; para el Deanato de la cathedral de Calahorra, vacante por fallecimiento de D. Bartolomé Calleja, al Chantre de la misma iglesia D. Antonio Carrillo Mayoral, con retencion de la Canonjía: para la Canonjía que obtenia el referido D. Bartolomé Calleja, á D. Rafael de Castreaciones, Cura Párroco de la villa de Valgañon, en el arzobispado de Búrgos: para otra Canonjía de la cathedral de Palencia, vacante por promocion de D. Santiago Hernández Milanes al Obispado de Mérida de Maracaybo, á D. Antonio Aguado: para otra de la de Mondoñedo, vacante por muerte de D. Bernardo Pardo, á D. Joseph Morales Carrero: para la Racion de la metropolitana de Toledo, vacante por fallecimiento de D. Mateo Gerónimo Anchuelo, á D. Luis Alfonso Vazquez, Capellan de Coro de la misma iglesia: para el Beneficio de la parroquial de Muriel, en la diócesis de Avila, vacante por muerte de D. Fernando Montoya, á D. Bernardo Herrero, Cura de la parroquial del lugar de Gallinas, en el obispado de Valladolid: para otro de la de S. Bartolomé de la ciudad de Murcia, obispado de Cartagena, vacante por fallecimiento de D. Gaspar Puente, á D. Baltasar Rodriguez de la Paz; y para el Beneficio Préstamo de la parroquial de Cinco Alquerías, en la misma diócesis, que obtenia D. Joseph Ibañez Falomir, á D. Joseph Trigueros.

Atendiendo el Rey á los méritos y servicios del presbítero D. Dionisio Señan y Pastor, ha venido en nombrarle para el Curato del Real sitio de S. Fernando de este arzobispado de Toledo, vacante por promocion de D. Manuel Anselmo de Enderica y Palacios á una Canonjía de la santa iglesia de Leon.

El Rey se ha servido conferir el empleo de Coronel del regimiento provincial de Xerez al Marques de Casavillavicencio, Teniente Coronel agregado al mismo cuerpo.

S. M. se ha servido nombrar para la Vara de Alcalde mayor de la villa de la Granja de Torrehermosa, de primera clase ó entrada, territorio de la órden de Santiago, á D. Vicente Tormo y Vidal.

Habiendo resultado vacante por fallecimiento del presbítero D. Antonio Ramos la direccion del colegio de S. Telmo de Sevilla, se ha servido S. M.

nombrar para este empleo al Capitan de fragata de la Real armada Don Adrian María de Castro.

*En América.* Atendiendo el Rey á los distinguidos servicios del Brigadier D. Antonio Samper, Ingeniero en jefe de sus exércitos, plazas y fronteras, y Ayudante general del Estado mayor, se ha dignado S. M. conferirle los empleos de Capitan general, Gobernador é Intendente de la isla de Puerto-Rico.

En el cuerpo de caballería de Blandengues de la frontera de Buenos-Ayres se ha servido el Rey promover á Capitanes á los Tenientes D. Antonio Valcarce y D. Pedro Espinosa; á Tenientes á los Alféreces D. Gabriel Hernandez y D. Gabriel Casado, y á Alféreces al Cadete D. Nicolas Rodríguez Peña y al Sargento D. Juan Barragan.

S. M. se ha servido nombrar para la plaza de Agente Fiscal del Consejo de Indias, por lo perteneciente al Perú, vacante por fallecimiento de Don Antonio Romero, á D. Francisco Joseph Melgares de Sahajosa, Abogado de los Reales Consejos.

S. M. á consulta del Consejo se ha servido conceder permiso á la ciudad de Andújar, Reyno de Jaen, para que los 15 dias de feria que la estaban concedidos en el mes de Abril de cada año, se reduzcan á 6 de los 15 últimos del de Setiembre, con extension á la venta de toda clase de ganados y efectos, así del Reyno como fuera de él, sin exención de los Reales derechos; y el Ayuntamiento de dicha ciudad en virtud del citado Real permiso ha señalado para la celebracion de dicha feria los 6 dias de Setiembre contados desde el 20 hasta el 25, ámbos inclusive, de cada año: los 3 primeros dias para ropas y mercaderías, y los 3 últimos para estos mismos efectos y toda especie de ganados.

El Consejo, á consulta de la Comision gubernativa de consolidacion de Vales, y con aprobacion de S. M., ha acordado la vigesimanona amortizacion de 150 Vales de 600 pesos, y 371 de 300 de la renovacion de 1.º de Mayo, procedentes de los diferentes arbitrios aplicados á este importante objeto, cuyos capitales unidos componen el total de 3.031,341 rs. 6 mrs., y queda executada con las mismas seguridades que las anteriores extinciones. En su consecuencia desde 1.º de Mayo de 1802 quedarán extinguidos y cancelados los 150 Vales de 600 pesos comprehendidos desde el número 419,239 hasta el 419,389, y los 371 de 300 desde el 503,952 hasta el 504,323; y los que entre tanto quedan fuera de la circulacion son los señalados con los números que se publicáron en el suplemento á la gaceta de 8 del corriente.

La Real sociedad económica de esta corte, cuyo instituto es promover todos los medios que contribuyen al bien de la humanidad, queriendo dar un testimonio del aprecio que la han merecido los Sres. Conde de Rumford, inventor de las sopas económicas, cuya utilidad es bien conocida por los felices efectos que ha producido en varias capitales y ciudades de Europa donde se hallan establecidas, y el Dr. Jenner, descubridor de la inoculacion de la vaccina, reconocida como preservativo contra la feroz epidemia de las viruelas, les ha recibido en su seno, condecorándolos con el título de socios de mérito.

En virtud de providencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, y por la escribanía del número de D. Antonio Fernández, se estan subastando 3 casas sitas una en la calle del Rosario, barrios de San Francisco, núm. 22, manz. 119, cuyo sitio comprehende 1807 pies, y está valuada en 51,814 rs. Otra en las calles de Embaxadores y S. Justo y Pástor, núms. 31 y 32, manz. 68, que tiene de sitio 10,658 pies, retasada posteriormente en 93,271 rs.; y la tercera en la calle del Olmo, núm. 10, manz. 37, cuyo sitio es de 1505 pies, retasada asimismo en la cantidad de 45,843 rs.; á la qual está hecha postura en el todo de su tasacion á vales Reales: y señalado para el remate de ella el juéves 19 del corriente en la audiencia de dicho Sr. Teniente, y por ante el referido Escribano del número. Quien quisiere mejorar dicha postura, ó hacerla á qualquiera de las otras dos casas, acuda al propio juzgado.

Por la audiencia del mismo Sr. Teniente, y escribanía del número de D. Tomas de Sancha y Prado, se está subastando el arrendamiento de las rentas y efectos del estado de Orgaz y Santa Olalla para desde 1.º de Enero de 1802 en adelante; y para su remate está señalado el 15 del corriente entre doce y media y una de su mañana en dicha audiencia. Quien quisiere hacer postura á él acuda ante dicho Sr. Teniente y escribanía.

Por ante el Corregidor de la ciudad de Avila se ha subastado la dehesa titulada de Garoza, perteneciente á las temporalidades de los ex-Jesuitas, y se ha rematado á favor de D. Antonio Serrano de Revenga en 4310 rs. á pagar en vales Reales, cuyo remate se halla aprobado por el Sr. Intendente de dicha ciudad en 2 de Diciembre de 1801; y por si hubiese quien haga la mejora del quarto se ha mandado por el mismo Intendente, en virtud de orden de la Comision gubernativa, se anuncie al público dicha aprobacion por el término de 30 dias, que deberán contarse desde 2 del corriente.

Se hace saber á Doña Josepha Cabezudo, heredera de su hija Doña Gertrúdis Monroy, la qual lo fué de D. Pedro Ramos, Oidor de la Real Audiencia de Sevilla, á D. Joseph Monroy, Alférez del regimiento de infantería de España, Don Tomas Monroy, D. Estanislao Monroy, colegial en el mayor de Salamanca, Don Francisco Monroy, presbítero, y á los hijos de Doña María Monroy, acudan ante el Alcalde mayor de la ciudad de Málaga, y escribanía de Joseph Manuel Romero, á percibir lo que les pertenezca en la herencia de los bienes que quedáron por fallecimiento de D. Juan Carnero Ramos, vecino que fué de aquella ciudad.

El remedio con el nombre de Especifico febrífugo galicano publicado en la gaxeta de 10 de Noviembre de este año, de venta en la botica de D. Tomas Sanchez Granados, vecino de Lucena, no es mas que un extracto febrífugo, cuya composicion ha aprobado la Junta superior gubernativa de la facultad de Farmacia para que se pueda vender á 5 rs. cada dosis, ó 20 las quatro juntas con receta de facultativo, y no de otro modo.

Los que en el preciso término de dos meses contados desde la fecha no acudan á recoger los tomos que les faltan para acabar la nueva edicion de la Historia general del Perú, por el Inca Garcilaso de la Vega, que se acaba de publicar, y se vende en la librería de Villareal, calle de las Carretas, en ningun tiempo podrán reclamarlos, pues para completar juegos acaso será necesario echar mano de ellos.

Los subscriptores al Compendio de los libros históricos de la santa Biblia, dedicado á la Reyna Ntra. Sra. por el P. Fernando de Scio, acudirán á recoger la 14 entrega de estampas á las librerías de Baylo y Escribano, calle de las Carretas.

Arte de fabricar pólvora, por D. Tomas de Morla: 3 tomos en 8.º mayor. Se hallará á 30 rs. en rústica en la librería de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe.

El por que de todas las ceremonias de la Iglesia y sus misterios, ordenanzas eclesiásticas que deben saber los ministros del altar, con el origen de todas las ceremonias: décima impresion hecha en Madrid con todo esmero, añadida y corregida: un tomo en 4.º Se hallará en la librería de Quiroga, calle de las Carretas.

Soliloquios del alma con Dios, en los quales segun el orden de los versos del Miserere se expresan los afectos mismos de David, y se acomodan al penitente christiano: escritos en lengua toscana por el P. Alexandro Diarallevi, de la extinguida compañía de Jesus, y traducidos en castellano por D. Joseph de Alejaga, presbitero: un tomo en 8.º Se hallará en casa de Aiverá, carrera de S. Gerónimo.

Defectos de la jurisprudencia: tratado que escribió en italiano Luis Antonio Muratori, bibliotecario del Serenísimo. Sr. Duque de Módena: traducido con notas segun el derecho Real de España por el Lic. D. Vicente María de Tercilla, Abogado de los Reales Consejos, del ilustre colegio de esta corte &c.: un tomo en 4.º, que se vende en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Mafeo, carrera de S. Gerónimo, á 14 rs. en pasta, 12 en pergamino y 11 en rústica.

Noticia de las cárceles de Filadelfia, escrita en frances por La Rochefoucaul-Liancourt, y traducida por D. Ventura de Arquellada. Se hallará en el despacho de la imprenta Real, y en la librería de Castillo á 5 rs. á la rústica. El producto de su venta es á beneficio de los presos de las cárceles de esta corte.

Manual del importe diario de vales Reales para el año de 1802 y siguientes, en que evitando la confusion y facilidad de equivocarse por la multitud de números de los planes y prontuarios publicados hasta ahora, se demuestra en cada página las cantidades que en el dia de qualquier mes y año que se apetezca, importa con sus intereses un vale de cada clase de los existentes, recordando diariamente quando es el tiempo de presentarlos á renovar, con otras noticias útiles. Al principio se ha puesto (de orden superior) un compendio de las Reales resoluciones expedidas sobre el uso de este papel moneda, y resúmen de á lo que ascienden los vales extinguidos desde 1.º de Setiembre de 1800 hasta 27 de Noviembre de 1801. Se hallará en la tienda de la viuda é hijos de Santiago Merino, calle mayor, junto á la casa del Exc. Sr. Conde de Oñate.

Rudimentos de lengua latina para instruccion de la juventud: quaderno 7.º Se hallará con los anteriores en la librería de Escribano, calle de las Carretas: su precio 2 rs.

Estampa de la lid que tuvo Dionisio Sanchez con un formidable oso en la presa del rio Curueño, inmediato á Leon, de cuyo suceso se dió cuenta en la gazeta de 24 de Noviembre. Está executada por un buen profesor; puede remitirse en carta, y se hallará en la librería de Dávila y Cerro, en Valencia en la de Mallen, y en Valladolid en la de Santander.

En la librería de Dávila, calle de las Carretas, se halla la música siguiente: 3 duos para flauta y violin, de Pleyel, 26 rs.: 6 rondoes para flauta sola, de Rolla, 12 rs.: un divertimiento para dos flautas, de Pleyel, 14 rs.: 6 minuets de bayle á dos violines y baxo, de Gril, 10 rs.: 6 contradanzas á los mismos instrumentos, 10 rs.: 6 sonatinas de Clementi para forte-piano, 24 rs.: 6 minuets para guitarra sola, de Laporta, 8 rs.: 6 contradanzas del mismo, 8 rs.; y 2 sonatas para dicho instrumento, una de Abreu y otra de Laporta, á 10 rs.

En la librería de Arribas, calle de las Carretas, se venden 6 boleras nuevas para cantar á la guitarra ó al piano: su precio 6 rs.